

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

IEEQ: TRANSPARENCIA Y PARTICIPACIÓN, PILARES DE LA DEMOCRACIA

La titular de la Unidad de Transparencia del Instituto Electoral del Estado de México, Lilibeth Álvarez Rodríguez impartió la conferencia "Gobierno abierto y transparencia proactiva en materia electoral" en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) donde destacó que la transparencia, participación ciudadana y la colaboración son los pilares para el fortalecimiento de la democracia. Esta conferencia fue impartida como parte de las Jornadas de Derecho Electoral convocadas por la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública de este organismo. La titular del órgano de transparencia del IEEM explicó que el gobierno abierto es un nuevo modelo de gobernanza democrática que empodera a la ciudadanía y abona a la comprensión de las funciones permanentes de los organismos públicos locales electorales. Señaló que la transparencia proactiva se refiere a la publicación de información adicional a través de Internet y redes sociales, por parte de los sujetos obligados por las normas en la materia; lo anterior, mediante formatos accesibles, lenguaje incluyente y ciudadano, perspectiva de género y con datos que tengan valor público.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-transparencia-y-participacion-pilares-de-la-democracia-3158734.html>

<http://sinpermiso.mx/?p=25613>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE OBTENDRÁ CERTIFICADO ISO 9000

Por Víctor Polenciano

En cinco meses, aproximadamente, el INE en Querétaro podría obtener su certificación ISO 9000 en calidad de servicio para los ciudadanos, así lo informó la vocal ejecutiva del organismo, Ana Lilia Pérez. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ULTIMÁTUM DE INFONAVIT, HOMEX DEBE ATENDER HACIENDA SANTA ROSA

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores exigirá a Homex solución definitiva a las anomalías registradas en el fraccionamiento Hacienda Santa Rosa o de lo contrario condicionarán la operación de la empresa en otras entidades del país, sostuvo el director Sectorial de los Trabajadores del Infonavit, Mario Macías Robles. (DQ, principal)

EUQ: QUERÉTARO, CON MENOR NIVEL DE IMPUNIDAD

Querétaro es el estado en donde menos nivel de impunidad se registra en cuanto a la solución de conflictos que se atienden a través del Sistema de Justicia Penal, revela el reporte elaborado por México Evalúa. (EUQ, principal)

AM: CAPITAL EQUIPA A POLICÍA CON 17.8 MDP

Con una inversión de 17 millones 884 mil 438 pesos de recursos provenientes del Fortaseg y del Fortamun, la Administración capitalina realizó la entrega de equipamiento a la SSPM. (AM, principal)

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

N: EQUIPAN SSPMQ

La entrega de tres vehículos sedán equipados como patrulla, 13 camionetas pick up equipadas, 10 bicicletas con radio patrullas, siete cuatrimotos y un autobús para la movilidad de los alumnos de del Instituto del Servicio de Carrera Policial, con un monto de 17.8 mdp, fue realizada ayer por el alcalde Bernardo Nava. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL ESTADO DE QUERÉTARO INICIA GIRA POR MUNICIPIOS

Con el objetivo de atender las necesidades educativas de estos municipios de manera directa, tal como lo ha instruido el gobernador FDS, al reunirse con el Presidente Municipal de Peñamiller, Juan Carlos Linares Aguilar, le presentó el panorama educativo del municipio, y por su parte Linares Aguilar, solicitó las gestiones necesarias para poder contar en el municipio con una Unidad de Educación Presencial y a Distancia del Tecnológico Nacional de México (TecNM), lo que beneficiaría a los jóvenes que egresan del bachillerato y que no tienen, en la actualidad, la posibilidad de continuar sus estudios universitarios, así mismo darle continuidad y ampliación de metas del programa municipal “Juntos por tu Escuela” y la regularización del transporte escolar en la comunidad de Agua Fría, entre otros. (AM)

FIRMAN CONVENIO SECTUR Y LA REGIÓN VITIVINÍCOLA DE MENDOZA ARGENTINA

En gira de trabajo de una comitiva de funcionarios y empresarios vitivinicultores de Querétaro, el secretario de Turismo, Hugo Burgos García encabezó la ceremonia de firma de un convenio de colaboración entre la SECTUR y la zona vitivinícola de Mendoza, Argentina. (AM, N)

REALIZAN FERIA DE SALUD CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, inauguró la Feria de Salud que se llevó a cabo con motivo del Día Internacional de la Mujer, en las instalaciones de dicha Secretaría, dirigida a las mujeres que en ella laboran. (N)

BOTELLO VISITA MUNICIPIOS

Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, inició una gira de trabajo por los municipios de Peñamiller, Tolimán, Ezequiel Montes y Colón, con el objetivo de atender las necesidades educativas de estas demarcaciones de manera directa, buscando acercar unidades educativas y regularización de transporte escolar en comunidades de estas zonas. (AM, N)

SI VA LA UNIVERSIDAD DE AMLO EN E. MONTES

Por Iris Mayumi

La propuesta para construir la universidad “Benito Juárez” en el municipio de Ezequiel Montes tiene muchas posibilidades de hacerse realidad, considero Alfredo Botello, SEDEQ quien se reunió con la alcaldesa de la demarcación Elvia Montes, para conocer el aporte que el gobierno del estado ofrece para realizar el proyecto emanado de la federación. (DQ)

LAS MUJERES QUE CONSTRUYEN QUERÉTARO

La obra pública en el estado de Querétaro está al frente de 134 mujeres profesionistas, que diariamente construyen el progreso, edifican ciudades y espacios más seguros y de accesibilidad para los queretanos, tan sólo en la SDUOP, por Romy Rojas. (N)

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

PODER LEGISLATIVO

SE COMPROMETE SONIA ROCHA A Luchar A FAVOR DE ACCIONES POR LAS MUJERES

El día internacional de la Mujer nos inspira a continuar la lucha para defender las políticas públicas a favor de las mexicanas que se han visto afectadas por el Gobierno Federal, aseguró la Diputada Federal del PAN por el 1er Distrito, Sonia Rocha. En el marco de la conmemoración del 8 de marzo, expresó que, como representante popular, ha iniciado acciones como la presentación de un amparo colectivo y una queja ante la CNDH para defender el programa de Estancias Infantiles. (AM, N)

MUNICIPIOS

ANUNCIA LUIS NAVA OFICINAS DE LA DIRECCIÓN PARA PREVENIR VIOLENCIA DE GÉNERO QUERÉTARO

El presidente municipal, Luis Nava, informó que se inaugurará el espacio físico para la Dirección para Prevenir la Violencia de Género y Contra las Mujeres. Comentó que anteriormente se aprobó en sesión del cabildo el plan de atención a las mujeres y la violencia de género que implementará esta dirección. (DQ)

REITERA NAVA COMPROMISO PARA CUMPLIR OBJETIVOS CON LAS MUJERES

Por Rubén Pacheco

El alcalde Luis Nava aseguró que su gobierno cumplirá con los programas y objetivos de trabajo en materia de prevención y combate a la violencia contra las mujeres. (N)

VUELVE A LA VIDA EL MERCADO DEL TEPETATE

Con muestras gratis del tradicional taquito, una rebanada de fruta, tazas y hasta bolsas conmemorativas por la reinauguración del mercado del Tepetate, fue como los comerciantes de este histórico espacio dieron el recibimiento a sus clientes en el primer día de actividades. (N, EUQ, DQ)

CIENTOS DE MUJERES MARCHAN EN QUERÉTARO PARA EXIGIR RESPETO A SUS DERECHOS

Varios colectivos de mujeres, organizados por y para mujeres marcharon desde la Alameda Hidalgo al jardín de la Corregidora, en el Centro Histórico de Querétaro, para manifestar su rechazo a la pretendida criminalización de la práctica del aborto. Con un paliacate verde al cuello, en señal del derecho a decidir sobre su cuerpo, las manifestantes se unieron en conmemoración del Día Internacional de la Mujer. (CI, ADN, AM, EUQ, DQ)

NUEVO TEPE NO TENDRÁ AMBULANTES

Por Verónica Ruiz

A partir de este viernes que se realizará la apertura del mercado de El Tepetate, los locatarios no podrán colocarse en la vía pública para vender, señaló el secretario de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Enrique Correa Sada. (DQ)

EL MARQUÉS TRABAJA PARA GARANTIZAR MÁS ESPACIOS SIN VIOLENCIA PARA LA MUJER

Al conmemorar el Día Internacional de la Mujer, el jefe de gabinete del municipio dijo que se castigará con todo el peso de la ley a quienes agredan a ellas o a sus familias. (AM)

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

CAPACITAN A 500 MUJERES EN EL MARQUES

En el marco del día Internacional de la Mujer el jefe del gabinete municipal de El Marqués, Jaime Guevara indicó que al día de hoy se han capacitado a 500 mujeres de 20 diferentes comunidades en talleres productivos, información en temas de género y prevención de violencia. (DQ)

TODO EL PESO DE LA LEY A QUIENES AGREDAN A LA MUJER: JAIME GUEVARA

El Marqués, ofrecerá mayores espacios libres de violencia hacia las mujeres, tanto en el ámbito público, como en el privado, dijo el jefe de gabinete, del municipio, Jaime Guevara, al encabezar la conmemoración por el Día Internacional de la Mujer. (N)

DONAN TERRENO A MUNICIPIO

Ayer, el municipio de Colón, encabezado por el alcalde Alejandro Ochoa, signó la donación de la fracción 1 de la comunidad de San José La Peñuela realizada por el Parque Industrial Vesta. Este territorio se suma a la fracción propiedad del Municipio y que con dicha adhesión totaliza 34 hectáreas en cuya área se desarrollará infraestructura deportiva, educativa y de salud, además de espacios públicos para el uso social de sus habitantes. (AM)

EXPONEN ALCANCES Y BENEFICIOS DEL RESCATE INTEGRAL DEL PUENTE DE LA HISTORIA DE #SJR

En conferencia conjunta, se expusieron los alcances de las obras que se realizan alrededor del Puente de la Historia, donde el gobierno estatal, a través de la SDUOP, y en coordinación con el INAH y el municipio de SJR, realizará la conservación y rescate del Puente de la Historia, patrimonio mundial y uno de los sitios que forman parte del Camino Real de Tierra Adentro, hoy también conocido por el nombre de "Camino de la Plata". La titular de la SDUOP, Romy Rojas; el edil, Guillermo Vega, y la directora del Centro INAH Querétaro, Rosa Estela Reyes, expusieron los alcances y beneficios de la obra para el rescate de tan importante monumento. (EUQ, N)

INVIERTEN 17 MDP PARA LA SEGURIDAD DE LA CAPITAL

Por Maritza Navarro

La seguridad es una prioridad en el gobierno municipal, aseguró el edil capitalino Luis Bernardo Nava, al encabezar la entrega de equipamiento para el fortalecimiento de las operaciones de la SSP. De acuerdo con el edil se invirtieron 17 mdp para la compra de diez motos, siete cuatrimotos, un autobús, tres vehículos patrulla y 14 camionetas. (EUQ)

DESTINAN EN CAPITAL 17.8 MDP PARA EQUIPO DE SSPM

El titular de la dependencia, Juan Luis Ferrusca Ortiz, informó que con esta inversión se adquirieron tres autos tipo sedan para patrullas, 13 camionetas pick up adaptadas como patrulla, 10 motocicletas radio patrullas, 7 cuatrimotos equipadas y un autobús para la movilización del alumnado del Instituto de Formación para la carrera policial. (AM)

AMPLÍAN PRESUPUESTO A POLICÍA DE EL MARQUÉS

En sesión de cabildo se aprobó la ampliación de 22 millones de pesos al presupuesto de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para la adquisición de patrullas, motos y equipo lector especializado. (DQ)

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

CONFIRMA FISCALÍA DETENCIÓN DEL DIRECTOR DE SEGURIDAD DE TX

Alejandro Echeverría Cornejo, fiscal general del estado, confirmó la detención y puesta a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR) del director de seguridad pública y tránsito municipal de Tequisquiapan, Mario Arturo Santos Tentle. Lo anterior, debido a que portaba un uniforme no autorizado y un arma de fuego sin licencia. La detención fue realizada por elementos de la Policía Estatal (Poes). (CI, AM DQ)

DESTITUYEN A MIGUEL HUERTA COMO SECRETARIO DE SSPYTM DE TEQUISQUIAPAN

El Ayuntamiento de Tequisquiapan, Querétaro en revisión administrativa de armamento de la corporación policiaca del municipio, por parte de elementos de la SSC, procedieron de manera administrativa al considerar que el Director de la SSPYTM, no contaba con el documento de portación de arma de fuego, por lo que fue necesario realizar el trámite correspondiente ante la autoridad competente, para desarrollar las diligencias pertinentes sin que esto lleve a una cuestión de consideración mayor. (AM, EUQ, N)

INFORMACIÓN GENERAL

SE CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER EN LA UTC EN CONJUNTO CON EL INE QUERÉTARO

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), realizó una jornada de actividades que incluyó el panel: "Mujer y Ciencia", donde docentes e investigadoras de los diferentes programas educativos con los que cuenta la institución, expusieron sus experiencias, posturas y propuestas referentes a los avances educativos, laborales y sociales respecto a la equidad género. (AM)

UAQ REALIZARÁ CONCURSO NACIONAL DE ROBÓTICA

La Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro realizará el X Concurso Nacional de Robótica "RoboUAQ" 2019, el cual otorgará una bolsa de 100 mil pesos en premios a los ganadores, quienes a través de sus modelos tendrán que resolver problemáticas relacionadas con su entorno social. (DQ)

SE PRONUNCIA TERE GARCÍA A FAVOR DE DESPENALIZAR EL ABORTO

Teresa García, rectora de la UAQ, se pronunció por despenalizar el aborto y evitar actitudes de doble moral. En entrevista en el marco del Día Internacional de la Mujer, consideró que la práctica del aborto no debe ser considerada como un crimen y por el contrario, deben generarse leyes que protejan a las mujeres. Expuso que la decisión de abortar por parte de una mujer es, en sí misma, una situación violenta, que a su vez puede tener su origen en un antecedente violento como un embarazo no deseado, falta de recursos económicos, violación, etcétera. (CI, AM, DQ)

MUJERES CRIMINALIZADAS PELEAN HASTA QUE EL DINERO ALCANZA: DAFNE MCPHERSON

Dafne McPherson, la mujer que pasó tres años en prisión acusada del homicidio de su bebé luego de un parto fortuito y precipitado, consideró que las mujeres criminalizadas pelean hasta donde el dinero les alcanza; terminan por resignarse, aunque no hayan cometido el crimen por el que se les acusa. Esto durante la charla "Tiempo robado: encarcelamiento de mujeres por razones de género", realizada en el marco del Día Internacional de la Mujer en la Fac. de Psicología de la UAQ. (AM, ESSJR, DQ)

FOROS EN LA UAQ SOBRE EQUIDAD PARA LAS MUJERES

Como parte del cuarto Festival, "Mujeres en las Calles", la licenciatura en Innovación y Gestión Educativa de la UAQ en coordinación con el instituto Nacional Electoral realizaron el foro "Habitar el Espacio Público: Una forma de

SÁBADO 9 DE MARZO DE 2019

contrarrestar la violencia invisible hacia las mujeres” donde destacaron la importancia de la participación de la mujer en la vida política en la sociedad. (DQ)

DE OCHO FEMINICIDIOS EN EL ESTADO, CINCO HAN SIDO RESUELTOS: FISCAL

En los últimos tres años, la Fiscalía General del Estado ha iniciado ocho carpetas de investigación por el delito de feminicidio, de las cuales, únicamente en cinco ha habido sentencia para los responsables, en virtud de que el resto de las investigaciones se encuentran inconclusas y los responsables prófugos de la justicia. “Algunos están en proceso y algunos responsables faltan por detener”; así lo indicó el fiscal del Estado. (CI, ADN)

16.2% DE LA POBLACIÓN QUERETANA SERÁN ADULTOS MAYORES EN 2050

Organiza el Consejo Estatal de Población (COESPO) el foro “Envejecimiento Demográfico: Hacia Nuevas Políticas Públicas”, mismo que se llevará a cabo el 20 de marzo en el Poder Legislativo del estado de Querétaro, a las 10:00 horas. (AM, N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Festejan con un buen taco. Nos comentan que ayer se comieron un buen taco los comerciantes del Mercado 4 de marzo, en la colonia Reforma Agraria. Este centro de abasto, que se localiza en una de las colonias más populares de la capital del estado, cumplió 24 años. Al festejo, nos cuentan, llegó el senador panista MKG, quien ofreció gestionar apoyos para estos pequeños empresarios, los cuales aprovecharon que también estuvo presente Marco Del Prete, titular de la SEDESU, para comprometerlo a facilitar la entrega de créditos mediante el programa Puedes. Poesía con aroma de mujer. Nos platican que ayer en el Cereso femenino de San José El Alto se conmemoró con actividades culturales el Día Internacional de la Mujer. Asistieron, nos dicen, 130 internas. Destacó la realización de una mesa de poesía organizada por la Coordinación de la Red Estatal de Bibliotecas, con la participación de Gabriela Aguirre, Martha Favila y Rocío Benítez. Además de ser una destacada poetisa y periodista queretana que cubre la fuente cultural, nos recuerdan que Rocío Benítez forma parte de la plantilla editorial de EL UNIVERSAL Querétaro desde hace más de cinco años. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		